

Le 1<sup>er</sup> décembre 2022

Plateforme connaissance du territoire de la  
région Provence-Alpes-Côte d'Azur

## Un service innovant pour répondre aux enjeux de la transition écologique de nos territoires

**Le dérèglement climatique est le grand défi du siècle. Ses effets sont immédiatement visibles sur le territoire régional, et ce à tous les niveaux : érosion du trait de côte, raréfaction de la ressource en eau, recrudescence des feux de forêt, baisse de la biodiversité, qualité de l'air parfois déficiente, etc. C'est pourquoi, la Région se positionne comme territoire pilote pour l'expérimentation de solutions innovantes et l'accélération des politiques publiques en matière de lutte et d'adaptation au changement climatique.**

Ainsi dès 2017, la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur a été la première à définir et déployer une stratégie de la Connaissance du territoire pour penser l'aménagement durable des territoires.

Le 29 avril 2022, cette ambition a été réaffirmée et déclinée autour de 4 missions : coordonner un service public de la connaissance territoriale ; produire collectivement les études et les données ; animer des projets collaboratifs pour partager l'ingénierie publique ; valoriser la connaissance territoriale par le numérique.

Aujourd'hui avec l'organisation de la journée « Connaissance et Avenir des territoires », la Région et les services et établissements publics de l'Etat, dont l'Institut national de la statistique et des études économiques (INSEE) et l'Institut national de l'information géographique et forestière (IGN), réaffirment leur partenariat en créant une plateforme de la Connaissance du territoire. Cette plateforme de services numériques vise à produire, diffuser et valoriser les informations, données et études en Provence-Alpes-Côte d'Azur. Elle mettra à la disposition de tous les acteurs parties prenantes du développement du territoire, des outils et services géo-numériques utiles à la conduite de leurs projets et au déploiement de leurs stratégies 100 % climat !

*"Le partenariat entre la Région et l'État, impliquant l'INSEE et l'IGN, se concrétise aujourd'hui en Provence-Alpes-Côte d'Azur par la création de cette plateforme régionale, véritable service public de la connaissance des territoires, dans une logique d'ouverture, de décloisonnement des informations entre les autorités publiques, et d'information actualisée et partagée. Cet outil est essentiel pour préparer l'avenir et répondre aux enjeux majeurs de la transition écologique"* a déclaré Didier MAMIS, Secrétaire général pour les affaires régionales auprès du préfet de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur.

*"Aux côtés du Président Renaud MUSELIER, nous nous engageons quotidiennement dans le déploiement d'une politique ambitieuse en matière de développement durable sur tous les territoires. Aujourd'hui, à travers la plateforme Connaissance du territoire de la Région, nous réaffirmons notre pleine mobilisation pour répondre aux enjeux actuels liés au changement climatique, toujours au service du bien-être de nos habitants et de l'ensemble des acteurs concernés"* a déclaré David GEHANT, Vice-Président de la Région, en charge de l'aménagement du territoire, de l'aide aux communes et aux intercommunalités.

**Contacts** : Région Provence-Alpes-Côte d'Azur : [servicedepresse@maregionsud.fr](mailto:servicedepresse@maregionsud.fr)

Préfecture : [pref-communication@bouches-du-rhone.gouv.fr](mailto:pref-communication@bouches-du-rhone.gouv.fr)

Insee Provence-Alpes-Côte d'Azur : [dr13-relations-avec-la-presse@insee.fr](mailto:dr13-relations-avec-la-presse@insee.fr)

IGN : [sebastien.bourdeau@ign.fr](mailto:sebastien.bourdeau@ign.fr)

*« La plateforme connaissance du territoire sera un formidable outil partenarial de mise en commun des diagnostics et réflexions de l'ensemble des acteurs publics œuvrant au sein de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur. Cela permettra à l'Insee de mieux faire connaître les études et chiffres clés de la région mais aussi d'identifier les diagnostics supplémentaires nécessaires pour mieux éclairer les politiques publiques dans notre région et au sein de ses territoires. Un programme très en phase avec la devise de l'Insee : mesurer pour comprendre ! » a déclaré Valérie ROUX, Directrice régionale de l'Insee Provence-Alpes-Côte d'Azur.*

### **À propos de l'IGN :**

L'Institut national de l'information géographique et forestière (IGN) est un établissement public placé sous la tutelle des ministères chargés de l'écologie et de la forêt. Sa vocation est de produire et diffuser des données (open data) et des représentations (cartes en ligne et papier, géovisualisation) de référence relative à la connaissance du territoire national et des forêts françaises ainsi que de leur évolution. A travers son école d'ingénieur, ENSG[1]Géomatique, et à ses équipes de recherche, l'institut cultive un potentiel d'innovation de haut niveau dans de multiples domaines (géodésie, forêt, photogrammétrie, intelligence artificielle, analyse spatiale, visualisation 3D, etc.). En savoir plus : <https://www.ign.fr/>

**Contacts** : Région Provence-Alpes-Côte d'Azur : [servicedepresse@maregionsud.fr](mailto:servicedepresse@maregionsud.fr)  
Préfecture : [pref-communication@bouches-du-rhone.gouv.fr](mailto:pref-communication@bouches-du-rhone.gouv.fr)  
Insee Provence-Alpes-Côte d'Azur : [dr13-relations-avec-la-presse@insee.fr](mailto:dr13-relations-avec-la-presse@insee.fr)  
IGN : [sebastien.bourdeau@ign.fr](mailto:sebastien.bourdeau@ign.fr)